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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

El Universal: Veterinarios en riesgo alzan la voz. Reforma: Asfixia el crimen al agro en Sinaloa. Excélsior: Senado 
dio listas sin CURP, mail, teléfonos.... La Jornada: Criptofraude que promovió Milei esfuma 100 millones de 
dólares. El Sol de México: Calor amenaza la vida en las zonas costeras. El Heraldo de México: EU ofrece trabajar 
contra tráfico de armas. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

El Universal Cd.: Corridas de toros, una encrucijada en el congreso de la CDMX. Reforma Cd.: Falla saneamiento 
de agua de CDMX. La Jornada Cd.: Rumor de tala desata intento de linchar a 2 en San Bartolo Ameyalco. El Sol de 
México Cd.: Exhibicionismo y acoso, una delgada línea. El Heraldo de México Cd.: Refuerzan seguridad en 
Mixquic. La Crónica de Hoy Cd.: Aseguran 584 establecimientos como resultado del operativo Atarraya en el 
Edomex. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

En el marco de la celebración por el Día internacional de la mujer y la niña en la ciencia, se llevó a cabo la Primera 

Jornada de Mujeres en las Ciencias y su impulso por la transformación, que contó con la participación de personas 

científicas, académicas y mujeres inspiradoras provenientes de diversos organismos nacionales e instituciones 

electorales. El encuentro realizado en la sala Quetzalcalli de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) 

Iztapalapa, contó con la presencia de la Consejera del IECM, Cecilia Aída Hernández Cruz, quien recordó su 

trayectoria en el servicio público electoral, y la manera en que, desde esta trinchera, se puede contribuir a la 

construcción democrática no sólo de la Ciudad de México, sino también del país. La Crónica de Hoy (sitio), Dossier 

de Prensa CDMX (sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el Programa Institucional de Educación Cívica y 

Construcción de Ciudadanía 2025 (PIECyCC 2025), explicó es un esfuerzo integral para fortalecer la cultura 

democrática y ampliar el público al que llegan sus iniciativas. El IECM, explicó, pone especial atención en los 

proyectos innovadores e impulsa iniciativas como la Ludoteca Cívica encargada de promover la democracia como 

forma de vida a través de juegos y dinámicas interactivas. Metro Noticias MX (Sitio) 

La Escalera de Laura escribe: Ahora déjeme contarle que los diputados de Morena expresan a gritos que van a 

trabajar para sacar todas las iniciativas que se presenten, pero curiosamente no asisten a las reuniones de 

comisiones, como de Puntos Constitucionales, que trae el tema el tema de los toros y al no haber quorum, porque 

son mayoría, la discusión y el debate se siguen postergando. Y tal parece que no llegará a buena plaza la iniciativa 

ciudadana que está en la mesa... Se dice que el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México 
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(IECM) recibió los documentos que acreditan al PRD haber dado cumplimiento a la resolución aprobada en 

octubre pasado y ahora ese instituto político espera que IECM ratifique su registro como partido político local, 

pues alcanzó por lo menos 3% de la votación válida emitida en la CDMX en el proceso electoral local ordinario 

2023-2024. iVaya angustia!... Vértigo 

Un proyecto de Presupuesto Participativo que consistió en la instalación de celdas solares en un edificio de la 

Unidad Habitacional Torres de Mixcoac generó a los vecinos un ahorro de mil pesos en el pago del servicio a la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE). El monto del Presupuesto Participativo de Torres de Mixcoac en 2023 fue 

de 389 mil 460 pesos. El costo del sistema solar residencial, el cual suministró una empresa, fue de 190 mil pesos, 

pero funcionarios no les han explicado el destino de los 199 mil pesos restantes. Sin embargo, los especialistas 

que integraban los órganos dictaminadores que convoca el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 

consideraron que el proyecto era inviable. Reforma 

El 15 de febrero en la Plaza de Toros México hubo una gran corrida de aniversario, mientras que en el Congreso 

de la Ciudad de México los diputados siguen toreando la discusión de la iniciativa ciudadana para prohibir la 

tauromaquia y las peleas de gallos. Morena quiere que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 

realice una consulta a los pueblos y barrios; mientras que una parte de la oposición, la minoría, se dice a favor de 

terminar con la tauromaquia, excepto los panistas, que aún no se ponen de acuerdo. El Universal, Universal 

Gráfico, El Universal, Reforma, Pulso SLP (sitio) 

La Comisión Permanente del PAN en la CDMX designó ayer a Aníbal Cañez como nuevo representante del partido 

ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México. "Es un momento clave, es un momento difícil para el 

desarrollo democrático de esta Ciudad, asumo esta responsabilidad con total compromiso a la ciudadanía", 

agregó que buscará rescatar aspectos democráticos y dejar atrás la división de poderes que ha buscado eliminar el 

sistema de fortalecimiento de partidos políticos. Re- Evolución CDMX (sitio) 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Sobreprecios, adquisición de equipos distintos a los solicitados, inservibles o de calidad deficiente; trabajos 

distintos a los que fueron votados por la comunidad e inejecución de proyectos, son algunas irregularidades 

denunciadas en la alcaldía Coyoacán en la aplicación del presupuesto participativo de 2024 en las colonias 

Educación, Paseos de Taxqueña, Ejidos de San Francisco Culhuacán, Los Cipreses, Romero de Terreros y Copilco 

Universidad II. El diputado local de Morena Paulo Emilio García instó al titular de dicha demarcación, Giovani 

Gutiérrez, a que instruya a las áreas correspondientes que resuelvan las irregularidades y presenten un informe 

justificado sobre la inejecución de proyectos y de acciones que fueron votadas por la gente. La Jornada 
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ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

Tras más de dos horas de espera, el Instituto Nacional Electoral (INE) pospuso ayer la sesión donde aprobaría la 

lista de candidatos a la elección judicial del de junio, pues esperará que el Senado subsane los errores hallados en 

el registro de las candidaturas. Los principales vacíos se encuentran en las listas de los candidatos del Poder 

Judicial, ya que el Comité de Selección suspendió el proceso al acatar las órdenes de jueces y luego renunció 

cuando el Tribunal Electoral ordenó al Senado a que se hiciera cargo de sus tareas. Reforma 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, culpó ayer al Comité de Evaluación del Poder Judicial por 

los vacíos detectados en la lista de candidatos la elección del de junio, por los cuales el INE pospuso su sesión en la 

que iba aprobarlos. "Ellos (el comité del Poder Judicial) la procesaron, y habrá que acceder a esa información que 

están solicitando, pero nosotros no la podemos entregar, al menos en ese plazo de 48 horas (que les dio el INE), 

porque no la tuvimos nunca, porque no la entregó el Poder Judicial, porque no la va entregar. De eso estamos 

hablando", dijo el senador de Morena, que entregó los listados el pasado miércoles. Reforma 

La elección judicial del próximo 1 de junio pasará la historia por ser la primera en su tipo en todo el mundo, pero 

también, muy probablemente, por ser la más sucia de la era reciente, aseguró el Observatorio Electoral Judicial. El 

Observatorio, conformado por las organizaciones civiles Laboratorio Electoral, Laboratorio para la Democracia y 

Disentir, denunció que se inventaron muchos criterios de selección sobre la marcha para elegir a los candidatos a 

Jueces, Magistrados y Ministros. Cada comité, expuso, puso sus reglas, los evaluadores tenían una cercanía 

política con Morena, tanto el Senado como el INE ignoraron las suspensiones ordenadas por los juzgadores y la 

organización de la votación será con menos de la mitad del presupuesto solicitado. Reforma 

La Suprema Corte de Justicia acusó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPFJ) de haber 

tomado partido al solicitar que la Ministra presidenta, Norma Piña, y otros tres Ministros se excusaran del análisis 

sobre las suspensiones ordenadas contra la elección judicial, insistió en que se extralimitó en sus funciones al 

dictar que esas suspensiones no debían ser acatadas. "Usualmente, los impedimentos (para que algún Ministro no 

participe en la discusión) son solicitados por particulares o la autoridad. Nunca antes un órgano jurisdiccional 

había hecho valer impedimentos porque son imparciales y no deben tener interés especial en que se resuelva en 

determinado sentido", indicó la Corte. Reforma 

La presidenta Claudia Sheinbaum convocó a la población a participar el próximo 1 de junio en la primera elección 

de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pues, dijo, "sólo el pueblo 

puede limpiar la corrupción del Poder Judicial". Durante la entrega de Programas del Bienestar en Gutiérrez 

Zamora. Veracruz, la titular del Ejecutivo federal recordó que seremos el único país en el mundo que votará por 

los integrantes del Poder Judicial, lo que consideró, es un gran logro del pueblo de México. Excélsior 

Mensaje directo // Malhechos publica: Amparos, suspensiones, impugnaciones, enfrentamientos y pleitos entre 

Poderes de la Unión; juego de vencidas entre el Tribunal Electoral y la Suprema Corte, traiciones en el Consejo de 

la Judicatura, tómbolas y listas incompletas. Sobre este andamiaje se sostienen la reforma y elección judicial. Y 

todavía más… El viernes, el INE encontró errores en la lista de candidatos para la elección de jueces, magistrados y 

ministros que el Senado le entregó el miércoles 12 de febrero. Excélsior 
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Las listas de candidatos a la elección judicial que el Senado entregó al INE el miércoles carecen de datos básicos 

sobre los aspirantes, como correo electrónico, número telefónico, CURP, clave de elector o fecha de nacimiento. 

El Consejo General del INE tenía previsto aprobar ayer los listados con cuatro mil 224 candidatos en total, pero 

aplazó la sesión para darle tiempo al Senado de subsanar los errores hallados en los registros, como ayer publicó 

Excélsior. Excélsior 

La tarea de instalar 84 mil 222 mesas de casilla seccionales para la elección judicial del 1° de junio costará 2 mil 

701 millones de pesos, casi un tercio del costo total de estos comicios extraordinarios, de acuerdo con los ajustes 

aprobados por el Instituto Nacional Electoral (INE). La Jornada 

El Instituto Nacional Electoral (INE) perfila publicar la lista de candidatos a la elección judicial como vía para 

fortalecer la transparencia en este proceso y alistar el micrositio Conóceles, en el cual serán cargadas las fichas 

curriculares de cada uno de las 4 mil 224 personas en competencia, según el banco de datos que entregó el 

Senado. Si bien el INE pidió a esa Cámara subsanar inconsistencias en la información, el listado indica la dimensión 

de la elección del 1° de junio, en la cual se disputarán 881 cargos del Poder Judicial: nueve ministros, dos 

integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 15 de las salas regionales 

de esa misma institución, cinco asientos del Tribunal de Disciplina Judicial, 446 magistraturas de circuito y 386 

juezas y jueces de distrito. La Jornada 

Una nueva controversia empezó a gestarse ayer en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pues 

mientras el proyecto de engrose de la sentencia en torno a las suspensiones otorgadas contra la reforma judicial 

dice que "no debieron ser otorgadas", se deben revocar y los jueces no podrán conceder amparos que 

contravengan los cambios constitucionales en esta materia, la Dirección de Comunicación Social de la SCJN 

difundió una tarjeta informativa en la que afirma que en la sesión del pasado jueves, en la cual los ministros 

abordaron el tema, "no se instruyó a los jueces revocar las suspensiones" otorgadas contra la reforma judicial la 

elección para ministros, magistrados y jueces. La Jornada 

El INE pospuso, este sábado, la sesión en la cual aprobarían las listas de candidatos para la elección judicial a 

realizarse en junio, debido a la falta de información que había en los documentos que recibió del Senado el 

pasado miércoles. Aunque citaron a sesión pública extraordinaria del Consejo General para abordar el acuerdo 

por el que se tendría por recibido el informe de las actividades realizadas por la Secretaría Ejecutiva respecto a la 

recepción de los listados de candidaturas del Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025 y ordenar su publicación, 

al final la suspendieron. El Heraldo de México 

Frentes Políticos publica: El INE, a cargo de Guadalupe Taddei, detectó inconsistencias en la lista de aspirantes del 

Poder Judicial enviada por el Senado, encabezado por Gerardo Fernández Noroña. Espacios vacíos, datos faltantes 

y un apresurado "se resuelve porque se resuelve" resumen el caos legislativo. La respuesta de Fernández es 

clásica: primero minimiza, luego culpa al Poder Judicial y, finalmente, sugiere que es un complot. Mientras tanto, 

el INE intenta poner orden en un proceso que nació atropellado. Si este es el nivel de planeación para elegir 

jueces, no es difícil imaginar el desastre que viene cuando intenten administrar la justicia. Excélsior 
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INE 

Para el año en curso, el Instituto Nacional Electoral (INE) preservó para su personal todas las remuneraciones 

pagadas, algunas incluso desde antes de 2014, cuando el órgano pasó de ser federal a mando nacional en la 

materia. El manual respectivo, aprobado ayer en la Junta General Ejecutiva, hace referencia a las percepciones 

ordinarias, prestaciones y percepciones extraordinarias (en las cuales se incluye el "bono" otorgado en año 

electoral, correspondiente al pago de un mes de salario). La Jornada 

Bajo Reserva publica: Con la anuencia del INE, Movimiento Ciudadano aprovecha el desprestigio reciente del 

apellido Yunes para encaminar su campaña rumbo la elección de ayuntamientos de junio próximo. Sin una cara 

visible a nivel estatal y bajo la disminuida batuta de su exlíder y fundador Dante Delgado, también veracruzano, 

quien opera desde su casa en territorios jarochos, los naranjas han apostado por aprovechar la indignación contra 

la familia Yunes y dirigir una campaña de spots para debilitar aún más al PAN y al PRI. en esta ocasión recordando 

a los veracruzanos el recorrido político de la familia por prácticamente todos los partidos y las tropelías que se les 

han atribuido en los cargos que han ocupado. La oferta electoral naranja, hasta ahora, se limita la guerra anti-

Yunes. El Universal 

TEPJF 

Dos días después de la sesión del jueves sobre el conflicto competencial entre jueces de amparo y el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) precisó que 

el pleno no ordenó a los juzgadores revocar las suspensiones que concedieron contra la reforma judicial, sino que 

sólo se les solicitó que las revisen y se pronuncien en lo electoral. A su vez, “la Corte determinó que el Tribunal 

Electoral se extralimitó en sus funciones, pues pronunciarse en el sentido de que la suspensión no debía ser 

acatada no está dentro de sus facultades. No está en discusión que el Tribunal tiene competencia en materia 

electoral en términos del 99 de la Constitución. Sin embargo, si una autoridad no es competente para decidir 

sobre un asunto, no lo puede hacer”, indicó. UnomásUno 

CONGRESO LOCAL 

Para proteger a las personas que cohabitan con niñas, niños o animales de compañía contra prácticas 

discriminatorias, la integrante de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo en el Congreso capitalino, 

Diana Barragán Sánchez, promueve una iniciativa mediante la cual se pretende reformar el artículo 4 de la Ley de 

Vivienda de la Ciudad de México. La diputada por el Distrito II de la Gustavo A. Madero expuso que en la 

metrópoli es aún común que proveedores privados de vivienda en arrendamiento, impongan restricciones 

desproporcionadas a personas que habitan con sus mascotas o sus hijos. La Prensa 

Las colonias Centro, Roma Norte, Juárez e Hipódromo Condesa, principalmente, de la alcaldía Cuauhtémoc, se han 

convertido en un dolor de cabeza para sus habitantes, al tener que soportar durante la noche y madrugada el 

intenso ruido que generan negocios de diversos giros, sin que las autoridades actúen para ponerlos en orden. Por 

ello, la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México solicitó a la Secretaría del Medio 

Ambiente (Sedema) y a la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), a mantener una 
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campaña sobre la emisión del ruido en dichas colonias, en lo que recibió el apoyo de otras fuerzas políticas 

representadas en el órgano deliberativo. La Prensa 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

Pese a que la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) Atotonilco está en operación, la mayor parte del 

agua de drenaje que la Zona Metropolitana de la CDMX envía a Hidalgo está fuertemente contaminada. La 

Conagua reconoció en un informe que el complejo es insuficiente, tras una revisión de 34 sitios por donde pasan 

los desechos líquidos de la metrópoli. En 31 de ellos identificó volúmenes sucios. Reforma 

Elementos de seguridad locales y federales reforzarán la seguridad en el pueblo de Mixquic, informó la jefa de 

Gobierno, Clara Brugada La medida se da tras los últimos hechos de violencia registrados. "Vamos a trabajar todos 

los días hasta garantizar que las cosas vayan mejorando en Mixquic", dijo durante el evento la Construcción de 

Territorios de Paz e Igualdad. El Heraldo de México 

NACIONAL 

Aunque la Refinería Olmeca inició su construcción en agosto de 2019, fue hasta 2022, luego de que el complejo 

registrara inundaciones, que se consolidaron contratos para el desarrollo de los cárcamos. Óscar Ocampo, 

coordinador de la práctica de Energía del IMCO. indicó que desde el inicio se señaló que Paraíso es un Municipio 

que en ya se está inundando, por lo que no era la mejor idea construir una refinería ahí. Reforma 

Más de 14 mil personas de la tercera edad fueron víctimas de homicidio en México entre 2015 y 2023. La violencia 

contra esta población se agudiza en Colima, Morelos y Baja California. Los hogares son uno de los sitios de mayor 

riesgo para los adultos mayores, 30% de los homicidios ocurrieron ahí. El Universal 

Activistas y encargados de albergues humanitarios coinciden en que, pese al despliegue de fuerzas federales a 

ambos lados de la frontera entre México y Estados Unidos, el flujo de inmigrantes continúa hacia el norte. Una de 

las causas, explicó a Excélsior el sacerdote Prisciliano Peraza, fundador del Centro Comunitario de Atención al 

Migrante y Necesitado, es que los polleros han profesionalizado sus servicios y ahora son mucho más discretos en 

su labor delictiva. Excélsior 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enfatizó que cuando están unidos el pueblo y el gobierno, "es imposible 

que nadie nos detenga", además de que a los mexicanos "se nos ve como iguales, nunca de arriba abajo". Ante los 

amagos del gobierno de Donald Trump de imponer aranceles y el endurecimiento de la política migratoria, mandó 

un saludo a los paisanos que trabajan en ese país porque son los mejores del mundo. El Heraldo de México 

Los transportistas mexicanos enfrentan demoras de hasta ocho horas para cruzar la frontera hacia Estados Unidos 

debido a la implementación de nuevos protocolos de seguridad en Tijuana. Estas medidas, aplicadas en el puerto 
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fronterizo de Otay, han provocado filas de hasta 38 kilómetros, afectando la movilidad en la región. Aunque la 

medida busca optimizar los cruces, aún presenta fallas técnicas que han complicado el proceso. La Crónica de Hoy 

 

 

COLUMNAS POLÍTICAS 

Templo Mayor publica: La designación de Serafín Tadeo Lazcano como secretario de Seguridad de Tabasco en 

medio de la peor crisis de violencia que se recuerde en esa entidad marca un cambio relevante con respecto a lo 

ocurrido en todo el país en años recientes. Desde la llegada de Morena al poder en 2018, la mayor parte de los 

nuevos titulares de Seguridad en los estados con problemas serios por el crimen organizado han sido militares en 

retiro o incluso en activo. Reforma 

Bajo Reserva escribe: Movimiento Ciudadano aprovecha el desprestigio reciente del apellido Yunes para 

encaminar su campaña rumbo la elección de ayuntamientos de junio próximo. Sin una cara visible a nivel estatal y 

bajo la disminuida batuta de su exlíder y fundador Dante Delgado, también veracruzano, quien opera desde su 

casa en territorios jarochos, los naranjas han apostado por aprovechar la indignación contra la familia Yunes y 

dirigir una campaña de spots para debilitar aún más al PAN y al PRI. en esta ocasión recordando a los 

veracruzanos el recorrido político de la familia por prácticamente todos los partidos y las tropelías que se les han 

atribuido en los cargos que han ocupado. El Universal 

Frentes Políticos comenta: La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la expansión de becas para estudiantes de 

secundaria y, próximamente, de primaria. En un evento arropado por la gobernadora Rocío Nahle, el titular de la 

SEP, Mario Delgado; la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, y la titular de la Secretaría de las Mujeres, Citlalli 

Hernández, entre otros, la mandataria reiteró su compromiso con la educación. Garantizar que ningún niño 

abandone la escuela por falta de recursos es un avance innegable. El futuro es un activo incalculable. Merece 

protección. Excélsior 

Sacapuntas señala: Nuevamente la diplomacia mexicana, a cargo del canciller Juan Ramón de la Fuente, se anotó 

un punto. Resulta que el gobierno de Donald Trump, en Estados Unidos, aceptó trabajar con nuestro país para 

resolver el problema del tráfico de armas que llegan a los grupos de la delincuencia organizada. No es un logro 

aislado, nos dicen, pues previamente había conseguido que Washington traslade a deportados de origen 

sudamericano directamente a sus países de origen. El Heraldo de México 

El Caballito expone: A cinco días de que se registrara una balacera en Mixquic que dejó cinco muertos, la jefa de 

Gobierno, Clara Brugada y los integrantes del gabinete de seguridad se reunieron con los vecinos para anunciar un 

plan de justicia integral; sin embargo, Brugada se encontró con una serie de reclamos y peticiones: 

abastecimiento de agua, la construcción de un nuevo panteón, oportunidades de estudio para los jóvenes... La 

mandataria escuchó y se comprometió a volver en un mes para ver los avances. El Universal 
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